



Allocution de la rectrice Murielle Laberge  
à l'occasion du

**Forum de réflexion : Gouvernance métropolitaine et planification spatiale  
collaborative dans les grandes métropoles canadiennes : Montréal,  
Ottawa-Gatineau, Toronto et Vancouver**

le mercredi 28 mai 2024, à 17 h  
Grande salle du Pavillon Alexandre-Taché  
Campus de Gatineau

Mesdames et messieurs bonjour,

Permettez-moi d'abord de souligner que nous travaillons, étudions et vivons sur le territoire traditionnel non cédé de la Nation algonquine Anishinabeg, le Nitakinan, et nous exprimons notre sincère gratitude aux membres de cette Nation de pouvoir y tisser des liens et d'y apprendre. Migwetch!

C'est pour moi un honneur et une grande fierté de vous accueillir ici, à l'Université du Québec en Outaouais, à l'occasion de ce Forum de réflexion sur la gouvernance métropolitaine et la planification spatiale collaborative dans les grandes métropoles canadiennes.

À l'UQO, nous croyons profondément à la nécessité de ces dialogues intersectoriels et interterritoriaux. En tant qu'université bien implantée dans une région frontalière, nous portons une part de responsabilité citoyenne, soit de mettre la promotion des savoirs, et notre capacité de recherche, au service du bien commun.

Comme le rapportait en 2020 Universités Canada dans un rapport intitulé : Renforcer les campus et les collectivités pour bâtir un Canada prospère : Perspectives régionales sur les retombées sociales des universités canadiennes, « Les universités canadiennes jouent un rôle essentiel dans le maintien et l'amélioration du bien-être économique et social de leurs collectivités. Établissements modernes, dynamiques et engagés, les universités sont ancrées dans leur milieu et participent activement au développement social local et à ses retombées ». Ce rôle, nous le prenons au sérieux, et ce forum en est une preuve tangible.

Je remercie chaleureusement les initiateurs de ce forum : Mario Gauthier, professeur au Département des sciences sociales de l'UQO, Guy Chiasson, professeur au Département des sciences sociales de l'UQO et directeur scientifique de l'ODO-UQO et Anne Mévellec, professeure à l'École d'études politiques de l'Université d'Ottawa, ainsi que la précieuse collaboration du réseau Villes Régions Monde.

J'aime répéter que l'UQO est un monde de cités ; des cités de savoir, de dialogue, de diversité et d'engagement. Par ce forum, vous allez réfléchir sur le rôle des agglomérations plus inclusives plus collaboratives pour construire un avenir qui serve le bien commun.

Par vos échanges, vos réflexions et les savoirs partagés, ce sont des idées qui circuleront, des ponts qui se tisseront, et des transformations sociales qui pourront s'enraciner.

Encore une fois, merci aux organisatrices et organisateurs et à tous celles et ceux qui rendent possible ce Forum. Je vous souhaite des discussions enrichissantes et inspirantes pour notre avenir de la gouvernance métropolitaine.

Merci!